



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA Nº 437
16 de diciembre de 2020

Programa radial interuniversitario propone a la filosofía como eje

Proponer un pensamiento crítico, ubicar el rol de la filosofía en la universidad y divulgar la filosofía, son algunos de los objetivos que sustentan al Programa radial interuniversitario denominado "Encuentros con la Filosofía", producido por el trabajo colaborativo de tres radios universitarias: Infinito Digital de la Universidad Politécnica Salesiana; Voz Andina Internacional de la Universidad Andina Simón Bolívar y Radio Facso de la Facultad de Comunicación Social de la Universidad Central del Ecuador.

Desde la virtualidad, se inauguró el primer programa con el tema "La Universidad y el lugar de la Filosofía", en el que participaron los rectores Fernando Sempértegui (UCE), Juan Cárdenas Tapia (EPS) y César Montaño Galarza (UASB). Cada uno expuso la importancia de la filosofía desde el contexto de las instituciones que lideran.

Durante su exposición, el Dr. Fernando Sempértegui, reflexionó a partir de la pregunta ¿Dónde está la filosofía en la universidad?, desde la cual consideró que tiene una gran presencia desde la filosofía política alrededor de la problemática de los Derechos Humanos como la inclusión y la no discriminación. Con una reflexión desde los preceptos aristotélicos, puntualizó en la necesidad de dar y promover voces dentro y fuera de la universidad, que pugnen por los Derechos Humanos, por la construcción de equidad, de oportunidades, de una sociedad sin violencia, sin discriminación, sin exclusión, "esta dimensión ética de la vida es profundamente filosófica y la universidad tienen el deber de propiciar la voz" indicó. Además, resaltó que la conciencia de los Derechos Humanos pasa por la oportunidad de educación, y por ello, es parte del pensar filosófico que las universidades públicas demanden recursos.

Para César Montaño, la filosofía debe revitalizarse justo cuando las ideologías y las religiones están en decadencia, por lo que, es importante trascender el pensamiento crítico y proponer espacios abiertos para la autocritica para estar más conectados con la realidad desde la propuesta académica, aseguró.

La filosofía juega un rol importante en la vida de las universidades, ya que, ayuda a la capacidad de cuestionar, aseguró Juan Cárdenas, quien dejó por sentado que hace falta posicionar la racionalidad crítica.

"Encuentros con la Filosofía" se emitirá semanalmente los días lunes a las 9:00 y se retransmitirá a las 20:00 por: Radio Voz Andina Internacional, Radio Infinito Digital y Radio Facso. **J.G.**